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遠軽ロータリークラブ

会長報告 高井 一博 会長②
本日は、遠軽神社宮司 照井幸央様①のゲスト卓

話です。宮司さんには毎年7月、当クラブ正式参拝
で永年に亘り大変お世話になっております。またお
父様も平成11年より約20年間、私達の先輩として
ご活躍されておりました。

侍ジャパン、強いですね！ 先週の夜間例会の
折、皆さんで応援しましたワールドベースボールカ
ップもその甲斐あって対アメリカとの決勝戦も含め
負けなしで進み、見事に14年ぶり3回目の優勝の栄
冠を勝ち取る結果となりました。

大谷選手がMVPに輝き、更なる進化を発してお
ります。この事は今後を担う多くの野球少年の夢と
希望を更に大きく増幅するものと期待するところで
す。日本チームの結束とマナー、日本チームのハー
トに他国の選手はもとより、世界の野球ファンから
賞賛に値する声がたくさん発せられました。これは
見ていても大変気持ちの良いものでした。侍ジャパ
ンに「ありがとう！」と声を大にして賛辞を送りた
いと思います。

話を変えます。クレジットカードの不正利用が昨
年だけで約400億円あるそうです。実際にあった話
です。スマホを介してクレジットカードの利用明細
を確認すると、家族カードである奥さんのカードか
ら3000円の利用が、同じ日かつ同じ相手に2回決済
されていました。毎月そのカードからは、3万円前
後の決済と認知していたため、不思議に思い奥さん
に聞くと、そのカードは作成後タンスに保管したま
ま盗まれてもいないし一度も使っていないとの事。
カード会社に問い合わせると、不正利用の疑いがあ
る為SMSにてその直後に確認のメールを送りまし
たが……。奥さんは確認していません。発覚したの
は、不正利用された日から約1か月が経過していま
した。カード会社によると、発覚した日より60日
前までの身に覚えのない利用分は補償対象となって
いるようです。そのカードは即廃止です。 ペーパ
ーレス化により、郵便物等で利用明細を確認する事
が極めて少なくなってきております。こまめにクレ
ジットカード利用履歴を、あらゆる手段を用いて確
認する事が重要であると認識しました。

一度も利用したことのないカードの情報がなぜ利
用されるかをカード会社に問うと、「世にカード番
号が存在している故に利用されるリスクはありま
す」。1週間後、新しい番号のカードがうちの奥さ
んに届きました。被害にあったのは私の妻のカード
でした。

【名前後の〇数字は写真の中の数字】
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第３０６５回例会記録

★開 会 点 鐘：高井 一博 会長
★国 歌：－
★Ｒソング：それでこそロータリー
★四つのテスト：－

日時：2023年 ３月２３日㈭12:30～
会場：ホテルサンシャイン２Ｆ
司会：石井 朋子 ＳＡＡ

4月
6日㈭
12:30～

幹事報告 乾 淳 幹事
１．北海道遠軽高等学校より4月10日の令和5年度
入学式の案内。高井会長が出席予定。

２. 北光学園より奨学金贈呈に対する礼状。

2023-2024 会長エレクト研修
セミナー(PETS)報告

日時 2023年3月5日㈰ 9:00-15:00
開催方法 オンラインZOOMにて

髙橋 義詔 会長エレクト
セレモニーの後、ガバナーエレクト挨拶、ガバナ

ー挨拶、そして会長エレクト研修セミナーの開催趣
旨が述べられ、セミナーが始まりました。
このセミナーの目的は二つあり、一つは次年度ク

ラブ会長が、クラブの目標を達成するための準備
を、もう一つはガバナー補佐及びクラブの次期リー
ダーチームとの協力関係を築くものであると説明が
ありました。
その後、国際協議会報告、RI会長エレクトテーマ

・地区スローガン地区目標並びに地区活動方針につ
いて、次年度地区予算案の上程と採決が行われました。
RI会長エレクトは「今、リーダーとして大切なこ

とは継続性」をと訴えました。続いて2500地区ガ
バナーエレクトは地区スローガンを「今こそ変わる
勇気を！さぁ、一歩前へ」と、そして活動方針を
「行動することに意味がある」とし、以下の七つを
発表しました。１．ポリオ根絶、２．年次基金寄付
クラブ100%の達成、３．会員増強と新設クラブの
設立、４．DEIの推進、５．計画の実践、６．新た
な事への挑戦、７．ロータリ活動の認知度向上

その後、2件のセミナーが行われ、セミナー①は
「DEIについて全般」、セミナー②は「DEIとクラ
ブ活性化～女性活躍を中心に」、その後各分科会が
開催され意見交換が行われました。
リアル開催がかなわずZOOMでの開催となり会員

相互の交流ができなかった事は残念ではありました
が、次年度の方針を確認できたと感じています。

委員会担当例会
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本日のプログラム ゲスト卓話
皇室と神道

遠軽神社宮司 照井 幸央 様①
１. 神道とは

神道は戦前は国家神道でありましたが、戦後
は一宗教法人とされています。元々は日本は自
然が豊かだったことで、自然を崇拝することが
原点でした。漁業の方は大漁と安全を祈願し、
農業では五穀豊穣を願い、秋にはお祭りをして
感謝する。そして万物に神が宿っている。この
ようなことが神道の原点になっています。神道
という名前はなかったのですが、仏教の伝来を
きっかけにそれまでの日本人の考え方や習慣を
仏教と区別するために神道と呼ぶようになりま
した。また古代では大木や大岩、山などに神が
下りてくると考えられてもいました。

神道には、皇室神道、神社神道、教派神道な
どがあります。神道は神に対する願い（祈
願）、感謝（奉賽）、お礼が基本です。「なか
いま」という言葉があります。今この時を生か
されているという考え方ですが、ご先祖様が代
々受け継いできた魂をあずかり、現在があり、
そして子孫に受け渡していく重要な役割を担っ
ている、ということでもあります。日本には8世
紀に完成した2冊の歴史書があります。一つは古
事記。稗田阿礼の口述を太安万侶が書きとめ編
纂したものです。これは国内向けの書で天皇の
歴史が書かれています。712年に完成しました。
もう一つが日本書紀。これは国外向けの書で、
日本の歴史が書かれたもっとも古い正史、国史
です。
２. 皇室と神社

古来より神のお祀りと政治は一体のものとと
らえられており、天皇はその両方を行う義務が
あるとしていました。中世にはいったん皇室の
お祀りも衰えましたが江戸時代に復活し、神道
と仏教の両方をお祀りしていました。明治維新
により仏教は排斥され皇室との直接的な関係は
薄れましたが、皇室菩提寺である泉涌寺と宮内
省の特別な関係は日本国憲法施行時まで続きま
した。明治41年に皇室祭祀令が制定され皇室内
の祭祀について規定されましたが、昭和22年に
廃止。しかし、現在の皇室の祭祀もこの皇室祭
祀令に準じて行われています。

３.天皇陛下が関わる主な神事
祭祀は皇居宮中三殿で行われています。三殿

は賢所（天照大神）、皇霊殿（歴代天皇と皇族
の御霊）、神殿（日本の神々）の三か所。祭祀
は天皇が国民の安寧と繁栄を祈ることであり、
天皇が自ら御告文（おつげぶみ）を奏上する大
祭と、掌典長が祭典を行い天皇がご拝礼を行う
小祭、毎月1日11日21日に掌典長が祭典を行う旬
祭とがあります。大祭は1月1日の歳旦祭、10月
17日の神嘗祭、11月23日の新嘗祭の３つです。
現在は祝日とされている日は、本来は天皇が自
らお祀りをされる日で祭日と呼ばれていたもの
です。

遠軽神社も大祭を３つ行っています。2月17日
の祈年祭、秋の例大祭、11月23日の新嘗祭の３
つです。他に1月1日の歳旦祭、2月23日の天長
祭、秋分の日、12月31日の大祓などを行ってい
ます。規模の小さなものとしては、安産祈願、
七五三、成人式、結婚式、地鎮祭、上棟式、交
通安全祈願等々。

お手元にお配りした冊子は、オホーツク地域
の神社の神様を紹介したものです。どこかへ出
かける際に是非参考にされて各地の神社にお参
りください。また三大神勅の説明文もあります
ので是非ご覧ください。

本日はありがとうございました。

須藤順一
出席委員長

ニコニコＢＯＸ 2022-23年度 合計477,000円
☆閉会点鐘：高井一博会長☆今号会報担当：佐藤直也委員

2022-23_34th-02

遠軽神社で交通安全祈願


